

Consortium canadien sur la sécurité humaine

Le Consortium canadien sur la sécurité humaine (CCSH) regroupe des universitaires et des représentants de la société civile, du secteur public et des institutions internationales afin d'encourager la recherche portant sur la formulation des politiques en matière de sécurité humaine. Créé en 2001 en collaboration avec quatre universités canadiennes, le CCSH il s'emploie présentement à établir des contacts avec des établissements de recherche à travers le pays. Le consortium vise à promouvoir les recherches en sécurité humaine et la création de liens plus étroits entre les chercheurs canadiens et étrangers, tout en cherchant à accroître les appuis au Canada et au sein de la communauté internationale en faveur des objectifs liés à la sécurité humaine. Il produit un bulletin trimestriel, offre des bourses de recherche dans des établissements universitaires et autres, et prépare des outils didactiques pour la formation en sécurité humaine. Site web : <http://www.securitehumaine.info/>.

Réseau de la sécurité humaine

Le Canada collabore étroitement avec ses partenaires du Réseau de la sécurité humaine, qui compte une douzaine de pays d'Afrique, d'Amérique, d'Asie et d'Europe, afin de promouvoir une démarche concertée face aux menaces qui planent sur la sécurité humaine. Issu d'une alliance bilatérale entre le Canada et la Norvège, le Réseau s'inspire des coalitions de gouvernements qui ont fait campagne en faveur de l'interdiction des mines terrestres et de la création de la Cour pénale internationale dans le passé. Ses membres s'attaquent avec la même énergie et la même détermination à un ensemble de dossiers de sécurité humaine qui nécessitent une action urgente – les besoins des enfants touchés par la guerre, le rôle des femmes dans le maintien de la paix et de la sécurité, la prolifération des armes légères, le renforcement des capacités des opérations de soutien de la paix. Site web : www.humansecuritynetwork.org

Centre régional pour la sécurité humaine au Moyen-Orient

Le Programme de la sécurité humaine a appuyé la création d'un centre régional pour la sécurité humaine au sein de l'Institut jordanien de diplomatie, à Amman. Il s'agit du premier organisme de ce genre à être établi au Moyen-Orient. Le centre collabore avec



Amman, Jordanie : Ibrahima Fall, directeur de l'Unicef pour le Proche-Orient et l'Afrique du Nord, s'adresse aux participants à la Conférence sur le recours aux enfants-soldats, organisée en avril 2001 par le Centre régional pour la sécurité humaine, le Bureau de l'Unicef pour le Proche-Orient et l'Afrique du Nord, et la Coalition pour mettre fin au recours aux enfants-soldats